

# ひびき



「伝統を未来へ」

# 一年間を振り返って

PTA会長 七戸 順一

日頃より皆様におかれましては本会の活動にご理解とご協力をいただき、厚くお礼申し上げます。

ご存知の通り新型コロナウイルス感染症の世界的蔓延により、日常生活においてさまざまな制限が強いられ思うように活動ができない状況が続いております。学校生活においても、四月の入学からわずか数日で二週間あまりの一斉休業を余儀なくされました。それでも生徒達は休業明けから、それまでと変わらず勉強に部活動に励んでいました。

六月に行われた体育祭では、新型コロナウイルス感染症の影響により規模・内容が短縮されたため、PTAとして協力する場面は多くありませんでしたが、生徒会が一生懸命考えた競技の数々により大変盛り上がり 있었습니다。今年度は豚汁に代わり、競技終了後にドリンクとアイスの差し入れを行いました。豚汁を楽しみにしている生徒もいたため提供できないことは残念ではありましたが、新型コロナウイルスとアイスの差し入れに至りました。

深校祭も一日日程となり、食堂や模擬店がなくなりました。その中でも生徒のために何かできることはないかを考え、お菓子とドリンクの差し入れを行いました。やはり、生徒が喜ぶ顔を見るのはこちらも嬉しいものです。

八月に大高同窓会長はじめ、四団体で県教育委員会に深浦校舎の存続を求めましたが、青森県立高等学校教育改革推進計画に基づき募集停止が決定しました。心苦しい決定となりましたが、生徒達が残りの学校生活を悔いなく過ごせるように見守っていきたいと思います。

最後になりますが、四年間PTA会長を務めさせていただきありがとうございました。本当にお世話になりました。

令和二年度

おもなPTA活動

4月8日(水)

入学式、PTA入会式

PTA1年次部会

5月1日(金)

PTA総会

※新型コロナウイルス感染症

予防のため中止

26日(火)

第1回研修委員会

6月20日(土)

体育祭差し入れ提供

(アイス・ジュース)

7月16日(木)

田覚寺宮宮巡視

8月5日(水)

PTA教育懇親会

※新型コロナウイルス感染症

予防のため中止

9月15日(火)

第2回研修委員会

10月24日(土)

深校祭差し入れ提供

(お菓子・ジュース)

3月3日(水)

卒業式



入学式

## PTA活動 & 学校行事



PTA入会式



PTA会長  
(入会式挨拶)



研修委員会



文化祭差し入れ提供



進路探究講座



キャリア形成講座



サーモン養殖見学



登校時一声運動



駅からハイキング



白神体験学習



行合崎清掃

# 回顧

研修委員長 山本 昌

平成30年度より3年間研修委員会の活動に携わらせていただき、今年度より研修委員長を務めさせていただきます。

今年度は新型コロナウイルス感染症の影響により制限がかかった中での活動となり、毎年恒例の体育祭での豚汁作りや深校祭でのPTA食堂が中止となりました。行事の内容、規模の縮小もあり様々なことが思うようにいかず、高校生活最後の娘も残念がつておりましたが、どの行事でもひたむきに頑張り笑顔が溢れる生徒達がとても印象に残っています。

これまでの研修委員会の活動は保護者の皆様、先生方のご協力のおかげで終えることができました。ありがとうございます。

これからの生徒達のさらなる活躍、成長を心より願っております。3年間ありがとうございました。

# 健全育成委員会

健全育成委員長 藤田 拓人

健全育成委員会は、生徒の心身の健全な育成を目指し、活動してきました。

今年度は、新型コロナウイルス感染症により多くの活動が中止・規模縮小となりました。

7月には、円覚寺にて行われた宵宮巡視を3名と人員を少なくして行いました。大きなトラブルや事故はありませんでした。生徒達は年1回の宵宮をそれぞれ楽しんでいました。

また、10月23日に登校時一声運動を行いました。今年度はPTA会長はじめ、4名が参加し、生徒玄関前で登校する生徒に呼びかけをしました。生徒達からは一様に元氣な挨拶が返ってきて、大変感心させられるものでした。

今年度の委員会としての活動は終了しましたが、生徒達の健全な育成を目指し、日頃から家庭・学校・地域で連携して生徒達を見守っていきたいと思いますので、今後ともご協力よろしくお願いたします。



スポーツ大会1



スポーツ大会2



スポーツ大会3



百人一首1



深校祭1



深校祭2



深校祭3



百人一首2



体育祭1

## 2020年度 Photo Album



修学旅行1



体育祭2



体育祭3



修学旅行2



修学旅行3



体育祭4



修学旅行4

評価項目	評価分布 (%)					評価平均	
	4	3	2	1	0	今年	昨年
1 学校や各年次の経営方針が保護者に十分に伝えられていると思いますか。	60	31	11	0	0	3.5	3.1
2 総合学科やシラバス (学習内容)・観点別評価についての説明は十分に行われていると思いますか。	57	33	6	2	2	3.5	3.2
3 生徒の実態や進路志望に応じたカリキュラムを編成していると思いますか。	65	27	4	2	2	3.6	3.5
4 生徒の主體的な学習活動や家庭学習の定着のための工夫がなされていると思いますか。	47	39	4	6	4	3.3	3.0
5 生徒に興味・関心をもち、分かりやすい授業づくりに努めていると思いますか。	41	43	4	4	8	3.3	3.3
6 教職員は教育活動に使命感と熱意を持って取り組んでいると思いますか。	61	33	2	2	2	3.6	3.2
7 生徒の個人情報の取扱いについて、十分に配慮されていると思いますか。	67	21	0	6	6	3.6	3.4
8 校則を遵守し、基本的な生活態度 (時間を守る、挨拶をする、服装・頭髪をきちんとするなど) を身につけるための指導が適切にされていると思いますか。	74	18	4	2	2	3.7	3.6
9 生徒の規範意識を高め、非行や問題行動の防止に努めていると思いますか。	69	21	0	2	8	3.7	3.6
10 生徒の悩み事などに対応する教育相談が適切になされていると思いますか。	53	29	6	6	6	3.4	3.3
11 教師は面談等を通して生徒を理解し、生徒一人一人に合った指導をしていると思いますか。	63	25	4	4	4	3.5	3.4
12 いじめの未然防止は適切になされていると思いますか。	63	25	2	6	4	3.5	3.3
13 いじめの早期発見・早期対応は適切になされていると思いますか。	61	29	2	4	4	3.5	3.2
14 交通安全や防災教育など生徒の安全に対する取り組みは適切になされていると思いますか。	67	27	0	2	4	3.7	3.4
15 清掃が行き届いており、環境の美化が図られていると思いますか。	76	25	0	0	0	3.8	3.8
16 部活動 (愛好会を含む) は活発に行われていると思いますか。	63	25	6	4	2	3.5	3.5
17 生徒は学校行事・生徒会行事 (体育祭や文化祭など) に満足していると思いますか。	43	37	12	8	0	3.1	3.2
18 地域の人材活用や地域に貢献する活動に十分に取り組んでいると思いますか。	51	43	2	2	2	3.5	3.5
19 進路に関する情報は適切に提供されていると思いますか。	51	35	8	2	4	3.4	3.2
20 生徒の進路志望達成に向けてきめ細かな指導がなされていると思いますか。	61	27	6	2	4	3.5	3.4
21 課外講習や長期休業中の講習など、学習の機会を適切に提供していると思いますか。	61	25	4	6	4	3.5	3.3
22 本校舎と保護者・PTA活動との協力・連携が十分に行われていると思いますか。	45	39	12	4	0	3.2	3.3
23 施設・設備は充実していて、十分に整備されていると思いますか。	63	31	0	4	2	3.6	3.4
24 本校舎での学校生活は明るく充実したものになっていると思いますか。	65	23	6	2	4	3.6	3.5
25 本校舎に入学させてよかったと思いますか。	69	25	2	0	4	3.7	3.6

### 教務図書部

教育活動の充実・改善を図るため、保護者の皆様を対象に学校の運営や取組についてアンケートを実施しました。評価結果はご覧の通りとなっております。

全項目を通じて評価平均が3.0以上と概ね良好な結果で、25項目中19項目で昨年度より評価平均が上回りました。一方、項目17の学校行事・生徒会行事に関するものと、項目22のPTA活動に関するもので、評価平均が0.1ポイント下がり、評価平均も3.1、3.2と低い結果となりました。生徒数が少ない中でどのように生徒が楽しみ、満足できる行事にするかは、とても難しい課題ですが、来年度も様々な工夫をしながらこの課題に取り組みたいと思います。また、PTA活動についても平日活動に参加できる保護者が限られていることに加えて、新型コロナウイルスの感染防止のため、例年実施してきた体育祭の豚汁提供や、深校祭での食堂が中止となったことが結果に表れているのではないかと推察しています。

項目4、5の生徒の学習に関する項目については、小・中学校段階の学び直しの科目「総合基礎」、科目習得の「朝小テスト」「マナトレ」、学期のはじめに実施している「基礎力診断テスト」などの結果をもとに、各教科・科目において「分かりやすい授業」づくりに努め、生徒との面談等では「中学生の頃と比較すると授業に主体的に参加するようになった」「家庭学習するようになった」という声が多く聞かれます。今後一層授業改善や家庭学習の定着のための工夫をしていきたいと思います。

生徒指導関連項目では、特に11・14の生徒理解、いじめ対策、安全教育の項目で昨年度より高い評価をしていただきました。いじめ防止クラスポリシー作成やいじめ防止の標語作成などの取組は来年度も引き続き実施したいと思っています。

進路指導関連項目では、校内での取組は概ね例年通りでしたが、企業見学等の学校外へ出かけていく行事については、新型コロナウイルスの感染防止のため各年次とも中止となったものがありました。一方、今年度は12月に総合的な学習の時間の一環として3年次の生徒が、公務員、県内外の民間企業、専門学校、大学・短大の進路別に、進路達成までの道のりについて1・2年次の前で発表を行いました。中止になった行事もありましたが、このような新たな取組の実施で1・2年次の生徒の進路意識の高揚につながったと考えております。

10月の深校祭では30名の保護者の方に観覧いただき、体育祭、深校祭ではPTAから生徒へアイスやお菓子などの激励の差し入れをいただきました。ありがたございました。一方、9月の進路ガイダンスと10月の一声運動にはそれぞれ保護者1名のみ参加がありました。また、11月の授業公開日では残念ながら保護者の参観はありませんでした。今回のアンケート実施にあたって今年度の取組をまとめた資料を添付しました。保護者の皆様に学校での様々な取組や生徒の様子が伝われば幸いです。

最後に項目25の「本校舎に入学させてよかったと思いますか」について、高い評価をいただきました。今後も生徒たちが充実した学校生活を送り、社会で活躍するための力を身につけられるよう日々の教育活動を見直し、改善していききたいと思います。

### 進路と社会の状況について 進路指導部

2020年は何もかも変わった年でした。年始に新型コロナウイルス感染症が確認されると瞬く間に世界に広がり、緊急事態宣言の発令や学校の臨時休校など、2019年までには考えられなかったことが次々と起こりました。その結果、学校を含む社会の情勢も一変してしまいました。今年度本校に届いた求人票は昨年度より約100件減り、秋以降求人を取り消す企業も増えました。また、例年3000人ほど採用する航空業界は今年度の採用を600人程度、来年度は200人程度までに採用を絞ると言われています。今後の新型コロナウイルス感染症状況次第でどのように変化していくのか予測が難しい状況です。

新型コロナウイルスの流行で激変した社会ですが、社会状況は感染症の有無にかかわらず流動的なものです。新たな技術革新の影響により、今後10・20年の間に多くの職業が人工知能やロボットなどにより代替できるようになる可能性がありますと言われています。そこに今回の新型コロナウイルスのような予測不可能な要因も加わり、益々変化の激しくなった社会を今の生徒たちは生きていくこととなります。高校卒業時だけでなく、その後の人生においても多くの進路選択の場面に直面することになるかもしれません。その時により良い選択ができるように、自ら考え、自ら問題を発見し、自ら問題を解決できるように行動できることが今の生徒たちには求められています。そのためには学校や教育関係者だけでなく、大人たちが子供とどうかわっていかなくてはなりません。

もちろん最終的に進路を決めるのは生徒本人であり、進路の達成には本人の決断と努力がかかせません。しかし、経験が少ない十代の生徒がこれからの将来を自分で決めることはとても大変なことです。学校としても生徒自らの力で進路を切り開いていけるよう指導していきますが、保護者の皆様にもお子様と様々なことについて語り合い、温かく見守っていただきますようお願いいたします。

### あとがき

「ひびき」64号の発行にあたり、お忙しい中快く原稿の依頼を引き受けて下さいました皆様に厚くお礼申し上げます。至らない点が多々あり、保護者の皆様にはご迷惑をおかけしたこともあったと思います。しかし、皆様のご協力のもと今年度の活動を終えることができました。来年度はさらに充実した活動となるよう頑張りますのでよろしく願います。1年間ありがとうございました。